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 Ao vigésimo dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e um reuniram-se de forma virtual (google
meet), os membros da Comissão de Assistência Estudantil do IFPA campus Bragança, Fábio
Pinto Silva (Presidente da Comissão), Adenilson Teixeira de Moura, Nashara Gleyce Farias Leão,
Deisy do Socorro Peres, o Diretor Geral em exercício Sr. Maurício Martins Quadros, a Diretora de
Ensino Profa. Josalídia Sousa dos Reis o Coordenador de Ensino Prof. Arthur Boscariol da Silva,
Prof. Daniel Mota, Profa. Tuany Moura,  Prof. Sérgio Ricardo Pereira,  o pedagodo Peterson
Pantoja, o servidor e aluno Willian Sfrendech que nessa ocasião representa a turma de
Licenciatura em Educação do Campo 2020, os alunos Adaliny Jeila Alves Luz, Allysson Santos,
André Cals, Anderson Miranda, Elida Karoline, Elielton Rodrigues, Fabricio Ramos, Fellipe
Virgulino, Italo José, Jean Sousa, Jessica Santos, Karina Fernandes, Laís Luz, Mariane Sousa
França, Natalia de Oliveira Carvalho, Newton Augusto Silva Reis, Odilon Lima, Rafael Ferreira,
Rodrigo Adam, Rosiane Brito da Silva, Waltércio Júnior Master. O Sr. Fábio iniciou agradecendo a
participação de todos, dos diretores, coordenadores de curso, do coordenador de ensino, dos
discentes e líderes de turma, falou sobre a situação excepcional desse fórum da assistência
estudantil, devido a pandemia provocada pelo novo Coronavírus (Covid-19), sobre as resoluções
que norteiam a realização do fórum e sobre a comissão de assistência estudantil. O Sr. Maurício
Martins Diretor Geral em exercício desejou saúde a todos e se solidarizou com todos que sofrem
em função da pandemia, que adoeceram ou perderam algum parente. Falou sobre a importância
do fórum, que o mesmo norteia o que vai ser realizado durante o ano de 2021, o PTA que foi
definido no fórum foi redefinido em 2020 em função da pandemia, sobre a importância das críticas
que trazem motivação para melhorias. Agradeceu a todos os presentes e falou sobre as
dificuldades provocadas, como os desafios de envio de documentos principalmente pelos alunos
menos familiarizados com as tecnologias ou que tem dificuldade de aceso as mesmas. O Diretor
esclareceu sobre a possibilidade de mantermos aulas remotas por um período mais longo que o
previsto, devido à baixa taxa de vacinação, e mesmo que os alunos não venham ao campus a
assistência estudantil é importante para auxiliar nas aulas remotas. Informou sobre as
manutenções e preparação do campus para quando do retorno presencial, com álcool em gel,
pias e protetores faciais. Registrou que com a suspensão das atividades a reitoria levou os
recursos para a sede e descentralizou de acordo com a demanda de cada campus, como
exemplo citou o auxílio para compra de equipamentos no valor 1300,00 (mil cento e trezentos
reais) onde os recursos foram redistribuídos pela reitoria. Falou sobre as mudanças no PTA e das
necessidades dos alunos que também mudaram. O Sr. Fábio fez uma apresentação suscinta
sobre o que foi feito no ano de 2020 e pediu que as dúvidas sejam anotadas para esclarecimento
ao final da apresentação. Em 2020, 732.246,00 (setecentos e trinta e dois mil, duzentos e
quarenta e seis reais) foram empenhados no Campus Bragança de um total previsto de
849.361,23 (oitocentos e quarenta e nove mil, trezentos e sessenta e um reais e vinte e três
centavos).  Os recursos foram aplicados nos auxílios permanência I, II e III de acordo com a faixa
de renda. Foram atendidos nesses auxílios 158 estudantes que receberam em 9 parcelas, alguns
alunos foram contemplados com 7 parcelas por terem sido chamados posteriormente. Auxílio
inclusão digital, 151 alunos contemplados. Auxílio PCD, 9 alunos contemplados com 7 parcelas.
Auxílio alunos conectados, onde foram entregues chips de celular, com 25 alunos contemplados.
Auxílio inclusão digital, para aquisição de equipamentos de informática com 165 alunos
contemplados, esses receberam o valor de 1300,00 (mil e trezentos reais) em uma única parcela.
O Restaurante ofertou 17523
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(dezessete mil quinhentas e vinte e três refeições) em 37 dias de funcionamento. Foram
realizados 10 atendimentos pela Coordenação Pedagógica e 105 no setor de saúde. Foi
destacado que existem reclamações sobre a entrega de documentos pelos alunos de acordo com
o solicitado pelos editais, sendo que o instituto já requer esses documentos durante a matrícula. O
acesso à internet em locais mais remotos, e a dificuldade de atualizar os dados no SIGAA
inviabilizam o acesso aos auxílios da assistência estudantil. Um problema recorrente também é o
dos auxílios não sacados, o que traz transtornos para o setor financeiro. Existem alunos que
foram contemplados, o recurso foi depositado, mas que o mesmo não foi sacado. Segundo o Sr.
Fábio o edital prevê que na terceira tentativa de pagamento que o recurso não for sacado, o
Instituto deve interromper o pagamento, mas sabendo das dificuldades de muitos alunos a
Coordenação de Assistência Estudantil juntamente com o setor financeiro tem buscado esses
alunos para que os memos não percam o auxílio. O Sr. Fábio falou sobre a falta de um Assistente
Social no Campus e da necessidade de se provar a condição socioeconômica com documentos,
já que visualmente ou apenas com palavras não é possível afirmar se o aluno se enquadra no
critério de vulnerabilidade. O Sr. Maurício falou sobre o trabalho desempenhado pelas
Coordenações de Assistência Estudantil e de Finanças para entrar em contato de forma individual
com os alunos visando depositar os auxílios em momentos mais oportunos para os mesmos. O
aluno Ítalo falou sobre o envio de documentos, onde alguns documentos são enviados, mas que
quando tem acesso a negativa ou que o documento não foi recebido, o prazo já está exíguo. O Sr.
Fábio falou sobre a declaração, que para receber a declaração o aluno deve ter sido contemplado
em outro auxílio e ter passado por avaliação do Assistente Social. Finalizada a primeira etapa o
Sr. Fábio iniciou a apresentação do orçamento para 2021. O recurso destinado a assistência
estudantil está previsto em R$ 786.322,59 (setecentos e oitenta e seis mil trezentos e vinte e dois
reais e cinquenta e nove centavos). A ideia inicial é funcionar o restaurante de agosto a dezembro
destinando para isso R$ 350.000,00 (trezentos e cinquenta mil reiais), ofertar o auxílio
permanência para 142 alunos em 8 parcelas, sendo que em caso de alunos classificados para os
auxílios II e III o número de contemplados pode aumentar. Tem-se como ideia inicial a alocação
de recursos para pesquisa e extensão com 10 bolsas para cada Coordenação (Pesquisa e
Extensão). O Prof. Sérgio, falou sobre o recurso de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) destinado a
extensão, que nesse caso não daria 10 bolsas, mas sim 7 bolsas de abril a dezembro. Explicou
sobre o valor das bolsas de extensão sendo de R$ 400,00 (quatrocentos reais) para a graduação
e R$ 200,00 (duzentos reais) para o ensino médio. O Sr. Maurício falou sobre importância desses
de recursos para pesquisa e para extensão e o incentivo aos alunos para realizarem pesquisa.
Prof. Daniel falou sobre a importância da participação dos alunos. André Carlos, falou que os
colegas tem muita dificuldade de acesso a internet e as aulas remotas, ele acredita que deve
haver uma preocupação maior com o auxílio a inclusão digital. O Sr. Maurício falou que entrou em
contato com a Pró Reitoria de Ensino (PROEN), e que eles devem ofertar novamente o auxílio
Alunos Conectados. Falou que o Campus pode rever o orçamento e fazer um edital próprio para
incluir os alunos que ainda não foram atendidos. Mariane, líder da turma de Física 2017, falou
sobre inclusão, que nem todos os alunos precisão de auxílio, que muitos alunos utilizam os
auxílios de forma inconveniente, embora sejam muitos alunos em vulnerabilidade, existem os
alunos que estão em situação mais difícil. Em relação a contemplação com bolsas de extensão e
pesquisa, sobre o êxito escolar e êxito acadêmico é uma resposta que os alunos dão à
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instituição. Ela disse que entende que muitos alunos em situação semelhantes de vulnerabilidade,
mas que tem rendimentos acadêmicos muito distintos. Ela ressaltou que o auxílio deve ser
revertido em qualidade, que o êxito acadêmico deve ser levado em consideração, que esses
parâmetros caem no esquecimento, mas que as atividades extraclasse tem um peso muito grande
na vida acadêmica. Falou sobre a escolha de muitos alunos em projetos de pesquisa e extensão,
que pode ser um parâmetro para saber se o auxílio tem surtido efeito, tem melhorado a vida dos
alunos. O Sr. Fábio falou que as resoluções e as leis falam sobre a frequência, mas que o
acompanhamento dos alunos com baixo rendimento deve ser acompanhado, não para punir, mas
para ajudar os alunos a alcançarem melhores resultados. Que em determinado momento o
rendimento pode ser prejudicado pela situação social dos alunos. Prof. Sérgio, disse que o auxílio
tem como objetivo evitar a evasão escolar, de mitigar as dificuldades socioeconômicos. Falou
sobre a necessidade dos alunos, contemplados com bolsas de pesquisa e extensão, ofertadas
com recursos da assistência estudantil, em passar pelas regras da assistência estudantil. No caso
da assistência estudantil, ele acredita que deve haver uma lista de candidatos inscritos para se
necessário promover a substituição de alunos descompromissados com projeto em andamento.
Falou sobre a necessidade de os alunos seguirem as regras, os documentos certos, e ter zelo
com o trabalho e da necessidade de buscar ajuda quando não entender o edital. O Sr. Odilon
falou sobre o edital de auxílios, que é difícil usar como critério a meritocracia para decidir sobre
uma bolsa da assistência estudantil. Falou sobre a necessidade de apresentar provas quando se
denúncia os alunos contemplados com algum auxílio. O Sr. Odilon falou ainda sobre a dificuldade
de acesso ao SIGAA pelo celular e da necessidade de capacitação dos alunos e dos professores
de forma a melhorar a qualidade do ensino nesse momento delicado. O Sr. Fábio falou sobre a
pertinência das colocações. A Profa. Tuany, sugeriu de acordo com os alunos que entram em
contato com ela, que tenha um número institucional disponível para atendimento, que o
atendimento via e-mail atrasa a resolução de problemas, principalmente quando se trata do envio
de documentos. Enquanto coordenadora ela tem receio de fornecer informações incorretas aos
alunos e que o número para contato pode facilitar o acesso dos alunos a comissão. O Sr. Maurício
falou que vai buscar uma nova linha para a assistência estudantil, falou sobre o atendimento via
Facebook onde as mensagens são recebidas. Sobre o recebimento de críticas e denúncias muito
pesadas recebidas via Facebook. Segundo o Diretor quando se analisa as denúncias a maioria é
realizada apenas por impressões superficiais nas quais a comissão não pode se fundamentar
para penalizar os alunos contemplados com algum auxílio. De todas as reclamações avaliadas no
Facebook, apenas uma reclamação estava fundamentada e foi corrigida  pela assistência
estudantil. O Sr. Fábio falou sobre os atendimentos presenciais que a coordenação tem realizado,
estando disponível todos os dias da semana. O atendimento remoto também está sendo realizado
diariamente. Mariane falou sobre as boas condições do Instituto e das facilidades que o mesmo
proporciona, como monitorias, auxílios, e boa biblioteca. Ela não acredita que o rendimento seja
decisivo, mas deve ser levado em consideração. O Sr. Fábio iniciou o debate sobre o
planejamento para 2021 e abriu a palavra para considerações. O Prof. Sérgio falou sobre os
valores das bolsas, e sobre a necessidade de conversar com o coordenador de pesquisa. O Sr.
Maurício falou sobre a dinâmica do orçamento, que o dinheiro não entra no caixa do instituto no
início do ano, por isso ocorre alguns atrasos no pagamento dos auxílios. Explicou que a partir do
momento que o aluno é maior de idade o mesmo deve
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comprovar renda ou que não possui renda para solicitar os auxílios ofertados pelo Instituto. O Sr.
Fábio perguntou se os presentes tem outra proposta, ou se concordam com a proposta
apresentada, e lembrou que todas a manifestações estão sendo colocadas em ata. Falou sobre a
possibilidade de propor o uso dos documentos utilizados para matrícula na concessão de auxílios.
Não havendo outra proposta foi realizada votação sobre a proposta apresentada, os nomes dos
líderes de turma foram lidos de forma sequencial pelo servidor Adenilson e os alunos votaram e
disseram qual turma estavam representando. Os líderes de turma que votaram foram: Allysson
Santos (Técnico em Aquicultura 2020 integrado) SIM, André Cals (Tecnologia em Gestão
Ambiental 2019) SIM, Elielton Rodrigues (Física 2019) SIM, Italo José (Física 2018) SIM, Jean
Sousa (Licenciatura em Educação do Campo 2018) SIM, Jessica Santos (Técnico em Eventos
2020) SIM, Karina Fernandes (Biologia 2018) SIM, Mariane Sousa França (Física 2017) SIM,
Natalia de Oliveira Carvalho (Colegiado de Agroecologia 2018) SIM, Newton Augusto Silva Reis
(Física 2020) SIM, Rafaela Ferreira (Técnico em Edificações 2020 integrado) SIM, Rosiane Brito
da Silva (Geografia 2020) SIM, Willian Sfrendrech (Licenciatura em Educação do Campo 2020)
SIM. A proposta foi aprovada por unanimidade pelos representantes de turma presentes no fórum.
O Diretor Geral em exercício, Sr. Maurício Quadros fez as considerações finais, falando sobre as
perspectivas para os novos editais para oferta de auxílios aos estudantes, sobre as necessidades
que devem ser atendidas, recomendou os cuidados necessários para prevenção ao contágio pelo
novo coronavírus e se colocou à disposição de todos. O Sr. Fábio agradeceu a presença de todos
e finalizou a reunião. Eu Adenilson Teixeira de Moura, lavrei a presente ata que será assinada por
mim, pelos presentes nesse fórum da Assistência Estudantil 2021.
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Lista de Assinantes
Identificador Assinado emNome

1361659 PETERSON FRANCISCO DE ALMEIDA PANTOJA 25/01/2021

1819656 JOSALIDIA SOUSA DOS REIS 27/01/2021

1530330 SERGIO RICARDO PEREIRA CARDOSO 26/01/2021

2343969 FABIO PINTO SILVA 22/01/2021

20203590002 WILLIAN DE MACENA SFRENDRECH 22/01/2021

2115720 MAURICIO MARTINS QUADROS

1089834 ARTHUR BOSCARIOL DA SILVA

2333704 TUANY MARIA SOUSA MOURA

2341841 NASHARA GLEYCE FARIAS LEAO 27/01/2021

20170880143 MARIANE SOUSA FRANÇA

20200882288 NEWTON AUGUSTO SILVA REIS

20200832968 ODILON AUGUSTO RÊGO DE LIMA

20172203410 KARINA FERNANDES FURTADO

1753287 ADENILSON TEIXEIRA DE MOURA 25/01/2021

1887962 DEISY DO SOCORRO PERES LOBATO

20183595418 JEAN SOUSA DE SOUSA

20192160382 ELIDA KAROLINE DA SILVA ANDRADE

20190881939 ELIELTON RODRIGUES DOS SANTOS

20193242283 ANDRÉ RICARDO CALS SILVA

20200881543 WALTERCIO SILVA MACHADO JUNIOR

20202041945 FELLIPE DA SILVA VIRGULINO

20200351975 ADALINY JEILA ALVES LUZ

20200832273 ROSIANE BRITO DA SILVA
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